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会上的述职报告各位代表、同志们：2006年，是我们工电段

极不平凡的一年。在这一年里，安全生产持续稳定，实现了

安全年；事业部改段稳步推进；线路集中修生产布局调整顺

利实施；设备基础工作得到加强，各项工作呈现出良好的发

展势头。一年来，我和领导班子其他成员一道，尽职尽责，

尽心尽力，为工电段的改革与发展作出了应有的努力。具体

说来，我主要抓了以下工作。 一、注重理论学习，始终保持

思想上的先进性。一年来，我始终坚持理论学习，积极参加

党委中心组集中学习，深入学习“三个代表”重要思想和党

的十六届五中全会精神，特别是在去年下半年公司第二批保

持共产党员先进性教育活动中，通读了先进性教育读本规定

的学习内容，坚持认真作好学习笔记，撰写心得体会。通过

先进性教育学习，在思想上有了很大的转变，世界观、人生

观、价值观得到了改造，较好地克服了“船到码头车到站”

不思进取的思想。与此同时，我还认真学习现代企业管理知

识、市场经济知识，关注当前铁路改革的形势，学习先进的

管理理念，积极拓展视野，拓宽思路。不断提高自身理论水

平和管理能力。在思想上、行动上，我始终与上级保持高度

一致，坚决服从上级组织决定和安排，坚定不移地贯彻上级

的方针政策，坚决执行上级各项工作部署。在去年“三查”

活动中，我坚持带头从自身查起，对检查发现自己在思想上

、管理上、作风上存在的问题逐条落实整改。我始终把学习



贯穿始终，通过不断学习，提高了思想觉悟，坚定了政治信

仰，始终保持了思想上的先进性。 二、加强安全管理，狠抓

安全工作不放松。 去年我段线路换碴、换轨、换枕、路基施

工较多，再加上设备隐患突出，安全基础薄弱，安全压力非

常之大。安全的好坏，事关我段发展稳定大局。作为安全管

理第一责任人，我始终坚持“安全第一”的思想，做到任何

时候都把安全摆在重中之重位置来抓。一是重视安全基础建

设。积极推进“两化一式”安全落实机制，设立奖励基金12

万元，用于“两化一式”考核奖励，促进了安全机制的落实

。事业部改段后，根据集团直管站段规范安全管理的要求，

我及时召开会议，指定由分管安全的领导负责抓好有关安全

管理制度和《段细》的修订完善。二是突出抓好安全重点工

作。积极推进道口“平改立”进程，督促分管领导和业务部

门向公司反映、呼吁推进道口“平改立”。去年以来，我亲

自带领有关人员先后多次与汉寿县、常德市鼎城区管内的乡

、村政府协商、沟通，争取他们的理解和支持，为下一步实

施汉寿、常德管内的所有道口“平改立”创造宽松的施工环

境。在道口安全方面，我坚持每月到每个道口检查一次，特

别是发生“10.13”牛路滩2号道口机动车肇事以后，我专门主

持召开了道口安全专项整治会议，对存在的一系列的问题制

定了整改措施，道口安全管理得到进一步规范。在施工安全

方面，我先后多次组织召开工作会议，研究部署线路大修、

路基、盘塘站、石门南站改扩建工程施工有关工作，在安排

分管领导和相关部门具体抓落实的基础上，每次的重大施工

方案会我都要参加，每次施工开工我都到现场进行督导，每

次线路拨接我都自始至终参与。期间还多次添乘检查，发现



问题，立即通知施工负责人限期整改⋯⋯三是克服资金运作

困难，加强设备整治。在安全投入上，从来不打折扣。在公

司资金未到位的情况下，积极想方设法为施工方力所能及地

解决资金问题，最大限度地稳定施工队伍，尽可能地保证施

工进度。截止2007年1月10日，共完成成段更换Ⅰ级花岗岩道

碴29.5公里，更换曲线磨耗轨13.45公里，更换Ⅲ型轨枕5970根

，基床处理545米。线路轨检车评分合格率99.8%，优良

率93.3%，线路质量得到了提高。加大了信号微机监测、微机

联锁等新设备投入力度，有效地提升了科技装备水平。 三、

规范经营管理，狠抓成本控制为适应现代企业制度的需要，

切实履行工电段的职能，真正实现经营管理从粗放型向集约

型转变，提高办事效率，规范办事程序，充分调动各方面积

极性，一年来，在规范管理上，我突出抓好以下几项工作。

一是抓好成本预算，主持召开了成本预算会议，要求各车间

（部门）要加强调查研究工作，切实做到编制预算合理、可

行，具有说服力，维护预算的严肃性。二是落实经营责任制

，将成本控制的责任分解到各车间、班组，压力层层传递，

实现成本管理的宏观控制与微观管理的有机统一。三是加强

了经济活动分析，坚持每季一次的经济活动分析制度，听取

各方面的意见，对症下药，及时调整工作思路，做到了有的

放矢，使经营管理工作做到有条不紊，目标明确，计划有序

。四是狠抓资金安全审计问题的整改。去年12月，公司审计

部对我段进行了为期一周的资产经营财务状况进行了内部审

计，发现问题15项，我亲自组织召开办公会议，对整改工作

进行具体部署，督促有关部门抓落实。到目前为止，已整

改13项。其余2项涉及其他单位配合整改的，也正在协调落实



整改。五是规范了经营管理。在奖金发放上，去年对各种文

件单项奖进行了规范，较2004年下降了30%，凡是公司下发的

电报奖励，我改变了以往的做法，做到不加码，不照顾，切

实把有限的资金用于提高生产一线职工效益。在资金管理上

，严格遵守财经纪律，严格执行各种报销和财务内控制度，

没有发生资金流失和严重违纪问题。 四、履行职责，严格落

实领导干部安全管理责任改进和转变干部工作作风，我坚持

从自身做起，在工作中以身作则，率先垂范，用榜样的力量

去影响和带动员工。2006年，石门电厂和盘塘创元铝业专用

线施工、线路换碴、换轨、换枕施工任务重，安全压力大。

为了掌握施工进度和了解施工安全情况，我除学习、开会出

差外，我都尽量安排好自己事务工作，挤出时间多下现场检

查指导，了解和掌握情况。车间月度工作验收考核，我都亲

自带队，每到一处，我都和验收组其它成员一起到现场，走

区间查看班组设备维修、保养情况，对存在的问题督促班组

整改。每次下去，我都要检查道口工、巡道工的标准化作业

以及班组执行天窗修规定情况。去年的维修天窗比较早，为

了摸清各班组执行天窗情况，经常早上5：30分我就起来，带

领有关人员检查东头宁乡、沧水铺集中修等工区天窗修，在

检查中发现存在作业人员分散、距离拉长、防护人员不到位

以及天窗作业内容不规范等问题，要求立即整改。作为行政

主要领导，我感到安全责任重大，不敢有丝毫的放松和怠慢

。去年10月份，公司把我调回工电段任段长，21日上午公司

刚宣布命令，恰逢集团公司工务安全评估组来我段检查验收

，我还来不及休整，第二天我就陪同检查组下现场到管内的

道口检查评估。除调公司2个月时间未统计外，全年共下现



场88天（次），添乘机车检查26趟（次），劳动安全检查12

次，设备质量检查11次，道口安全检查20次，消防安全检查9

次，区间步行检查9个，与职工谈心23人次，白天查岗37人次

，夜间零点以后查岗12人次，发现、解决安全生产实际问

题19件。狠抓违章违纪，先后查处违章违纪33人次。 六、严

于律己，积极倡导勤政务实和清正廉洁的作风作为工电段行

政主要领导，我始终坚持“权为民所用，情为民所系，利为

民所谋”，严格遵守领导干部廉洁自律的各项规定，事事处

处注意规范自己的行为，时刻提醒告诫自己把好人情关、权

利关、纪律关，坚持廉洁自律，牢牢把住自身防线。从不利

用职权为自己的亲属谋利益，可以说，担任行政主要领导以

来，没有一个亲属在本单位做事，对于他们的要求我都予以

拒绝。生活上严格要求，下现场，轻车简从，能坐火车则不

坐汽车，不搞特殊化，不要招待，坚决不给生产一线车间、

班组添麻烦、加负担，较好地树立了领导干部的勤政务实和

清正廉洁的良好形象。 七、关心职工生活，积极为职工办实

事作为工电段行政主要领导，我把关心职工的生活摆在重要

位置，千方百计筹措资金，解决职工的实际困难。在改善职

工生活环境方面，为沿线8个工区更新了电视机；为沿线7个

有人看守道口安装了空调，改善了生产条件。积极筹措资金

配合工会一起完善足球场设施；在解除职工后顾之忧方面，

积极支持工会开展“送温暖”活动，慰问困难、重困职工，

及时发放困难补助金，解决了职工的燃眉之急。 各位代表，

今年我们面临的任务更加艰巨，责任更加重大，形势更加严

峻。我愿尽我所能，以工电段的发展为己任，团结和依靠广

大干部职工，认真实践“三个代表”的重要思想，全面贯彻



党的十六届五中全会精神，树立科学发展观，不断探索新体

制下管理的新途径，为工电段的改革与发展再创新佳绩，再

作新贡献。 谢谢大家！ 100Test 下载频道开通，各类考试题目

直接下载。详细请访问 www.100test.com 


